



# 伯国外務省に事情説明求める イラン政府



イランのロウハニ大統領 (Fotos Publicas)

## 司令官殺害の米国支持で イスラエルも消極的な中 伯国軍部は中立を希望

【既報関連】イラン革命防衛隊のカシム・ソレイマニ司令官がイラクのバグダッドで殺害された件で、伯国が米国を支持する姿勢を示したことについて、イラン政府が5日、事情説明を求め、伯国の責任者を呼び出してほしいことが明らかとなった。7日付付紙が報じている。

伯国外務省は4日、イラクの米国大使館が襲撃を受けたことに関して、「テロへの戦いを支持する」との意向を表明したが、3日に行われた米軍のドローン機によるソレイマニ司令官爆撃に関しては何も触れなかった。この行為は、伯国外務省による米国支持だと国際的にも判断された。その結果、6日に断られたソレイマニ大統領の「ソレイマニ氏は将軍ではない」との発言で後押しされた形となった。

イラン駐在ブラジル大使のロドリゴ・アゼヴェド氏は現在休暇をとっているため、5日のイラン側外交官との会談には

# 各州政府が民営化推進に躍起

## インフラ設備から宿泊施設まで

伯国各州は財政が逼迫し、公社民営化、コンセッション（公共施設の運営権や営業権の民間移譲）、官民合同プロジェクト（PPP）を多数計画しており、その数は総計100以上に上ると7日付付紙が報じた。

紙が報じた。民営化やコンセッションの対象とされている公社や資産は多岐に渡る。発電所や送電会社、高速道路、空港といったこれまで民営化されてきた分野から、展望台、港湾ドックやホテル、公的宿泊施設まで様々で、サッカー場、刑務所内の料理学校、動物園といったものまで、州政府は売却、運営権譲渡したいと考えている。

E紙によると、22件の輸送交通部門の民営化が分かつており、この部門は、メトロ、バス、スターミナル、鉄道、高速道路や港湾を含む。これらは高額の投資がセットだ。例えば、聖州政府が8日に入札を行うピラシカバ市、パノラマ市間の1200kmに及ぶ高速道路経営権の入札では、道路修繕やパーキングエリア整備などのため、30年間で140億レアル分の投資が落札企業に義務付けられる。

聖州政府は年内に、民営化やコンセッション、PPPの入札を21件行う予定だ。これら全ての計画によって見込まれる投資総額は400億レアルとされている。

インフラ部門に詳しいインフラ部門のフェルナンド・ヴェルナーリ氏は「官民連携事業、上下水道を整備する民間の興味を高めるのが、民間に興味を示さない計画もいくつかあるだろう」としている。

## 収入増より負担減がポイント

E紙が全伯26州と連邦直轄区（DF）、行政区分上、「州」扱い）に民営化問題に関する質問を行ったところ、12州とDFが数年内に民営化を行う計画があるとした。FHC政権（1995-02）で民営化計画を



ジョアン・ドリリア 聖州知事 (Governor do Estado de São Paulo)

指揮した経済学者のエレナ・ランダウ氏は、「民営化で自治体に入る金額自体は、さほど大きなものではない。だが、公務員の給与が削減でき、公的投資も民間企業の負担で行えることが利点」と

E紙はランダウ氏に、「公社民営化へのイデオロギー的抵抗感が薄まっているのか」と質問した。ランダウ氏は「イデオロギー的抵抗感」とは、「公社で公的サービスの質を、雇用も守る。民営化を進めると、市場経済主義が国民生活を破壊する」という主張のことだ。

ランダウ氏は、「一向に進まない下水道設備や料金が高い割りに停電や多くの電気事業など、公的サービスの質は悪く、国民の多くは公社がサービスの質を守るには信じていない。国民は公社職員の高すぎる給与にも不満を抱いており、公社擁護の機運は確かに低くなった」と返答した。

## 所属政党から除名処分に 表向きは大統領支持が理由も

国内で最も有名な福音派議員のひとりであり、両院政府副リーダーでもあるマルコ・フェリシアノは6日、所属政党のボデモスから正式に除名された。7日付付紙が報じている。

処分されたのはボデモスの全国委員会が12月に決めていたが、本人の希望で、フェリシアノ氏が党内で禁止されているボウソナロ大統領の支持を行ったことだけが表向きの理由とされた。

だが、フェリシアノ氏は「2013年に下院の人権委員長に就任したが、かなりの保守派として知られ、国民からの強い反対世論が起きた。女性ジャーナリストへの強姦未遂疑惑で訴訟を起こされるなど、常に様々な形で物議を醸していた。

外国為替市場	中継サイトより	1月7日午後4時現在
米ドル相場	売	4.0632 R\$
	買	4.0625 R\$
円相場	売	0.0374 R\$
	買	0.0374 R\$

### 本紙土曜日掲載『国際派日本人養成講座』

著者・伊勢雅臣さん厳選24編

「一隅を照らす、この世界の宝なり」

「無類の天才、その才能を遺憾なく発揮して、世界を驚かせた」

「本書の登場人物は、4万7千人が愛読する大好評メルマガ『国際派日本人養成講座』ベストセレクション第2弾『感動の人物編』の一助となれば、著者としてこれに喜びはありません」【著者あとがき】

2巻セットで R\$ 180 (日本語)

【問い合わせ】 TEL: (11) 3340-6060 編集部 地方発送は日系書店へご注文下さい。

特別価格にて販売!

# 夏場の感染症等に注意を! デング熱や食中毒、熱中症

聖州保健局によると、聖州では2019年のデング熱患者が前年比2700%増え、1万6815人が罹患し、3人が死亡したと、6日付付紙が報じた。

デング熱やジカ熱、チクングニア熱など、蚊が媒介する病気、ウイルス性感染症、熱中症は夏に増える病気の代表格だ。蚊が媒介する病気の発生を避けるのが最も身近な防衛策で、家庭や地域が一体となり、溜まり水がでないよう、注意している。

E紙はランダウ氏に、「公社民営化へのイデオロギー的抵抗感が薄まっているのか」と質問した。ランダウ氏は「イデオロギー的抵抗感」とは、「公社で公的サービスの質を、雇用も守る。民営化を進めると、市場経済主義が国民生活を破壊する」という主張のことだ。

## 予算の約1/3しか使われず 劣悪な収容環境が続く中

昨年、アマゾン州とパラ州で二つの大規模な刑務所暴動が発生し、合計112人の囚人が死亡したが、国立刑務所基金(Funpen)は35%しか使われていないと、7日付付紙が報じている。

Funpenは刑務所の改装や新築などに使われるべき予算で、昨年度は9億1250万レアルが計上されていた。E紙が入手した、非政府団体(NGO)のコンタス・アベルタスのデータによると、昨年はこの内の3億2200万レアルしか使われていないという。多くの州の刑務所が過密収容や劣悪な収容環境、苛酷な職員の労働環境の問題を抱えている中、それを改善させるための予算が効果的に執行されていない現状がある。Funpenの予算は、設備購入費や看守のトレーニング費にも使われる。

「州がFunpenからの予算を受け取るには一定の条件を満たす必要がある」と政府は主張している。

州政府がFunpenの予算を受け取るには、政府の求める全ての条件を満たすような、刑務所整備計画を立案、提出しなければならぬ。ポウソナロ政権初年は、全予算の71%に相当する整備計画が承認されたが、実際に払われたのは35%で、2016年以降で最低の数字となった。コンタス・アベルタスのデータによると、Funpenは「Funpenは執行されてこなかった」として、2001-19年は計265億レアルが予算に計上されたが、実際に払い出されたのは半以下だ。

2015年には最高裁が、残った予算の全額支出と新たな凍結を禁ずる判決も出している。

【日本文化シリーズ】ニッケイ新聞で大好評連載中の『国際派日本人要請講座』を中心に日本独自の文化や歴史を日ポ両語で紹介!

セットでお得キャンペーン

『日本文化』6~9巻同時購入で 30%割引!!

180レアルが150レアルに割引!!

日本文化 6 戦争と移民 沖縄 アイスドゥ

日本文化 7 明治

日本文化 8 三島の文化

CULTURA JAPONESA Entendendo o Japão

編集部での販売のみ! 現金限定

ニッケイ新聞大人気シリーズ! 読もう! プレゼントしよう!

お問い合わせ・販売 ニッケイ新聞社編集部 ☎ 11-3340-6060









祥賀式出席者全員記念写真

# モジ中央日本人会が新年拝賀式 皆で協力して準備、伝統守る

モジ中央日本人会(池田篤会長)主催の「新年拝賀式」が1日午前9時から、モジ文化協会会館(R. Presidente Campos Sales, 230 - Vila Industrial)で催された。元日に君が代を斉唱して新年を祝う伝統の行事だ。



全員で乾杯



功労者への記念品池田会長から広田エステル氏へ

実行委員長の植野卓治氏による開式の辞から始まり、モジ・ダス・クルーズ文化協会評議会議長の松本茂氏から新年の祝辞で、「新年はねすみ年で良い年であり、モ...

## 年末に門松作りと餅作り 立派な孟宗竹使い手作り



祥賀式で備えられた大きな鏡餅

毎年、正月に門松を立てて来ている。そんな中、新年拝賀式に無くてはならない門松と鏡餅を、役...

員らが協力して毎年製作している。門松作りの作業の様子を紹介する。中央日本人会は、12月29日午前9時半にモジ文化協会会館に集まり、車...



皆で協力して竹の切り出し

を有志8人がかりで、松を運び出すと、皆汗で本茂氏が中心になって手際よく切り出して行っ...

ら「昔はタワシで時間を掛けて洗ったもんだとこの門松作りは07年から始まりました。本格的...



切り出しに加わった皆さん

ら、いよいよ本番。ここで門松作りは携わって7年の沢田エドアルド氏の自慢の腕を披露された...

餅つきは2台のモーター付捏ね機で捏ね、時々の手で揉んで形を整えるだけ。後は皆で餅を手ごろに手で切っ...



中央会役員ら

念品が贈呈された。各部の部長から新年の挨拶があった後、めでたい正月の歌を皆で合唱した。開式の辞は副会長の渡辺克司代行、藤井ベント氏、皆さん全員で記念写真、乾杯の音頭は評議...

さらに「だくだ運動会」は各日本人会で去年まで4カ所で開催されて...

日本文化協会婦人部の10人が主役で行われた。鈴木多恵婦人部部長は、「昔は薪でもち米を炊いて、木で作った臼に餅を入れ、杵で突いて...



晴れの門松で記念撮影

年と続けて行ってきた。モジはブラジル屈指の日系人が多い町。市民45万人の内、日系人は全体の7%を占める。各日本人会の指導者たちが長く続くことで「居るから長く続くでしょ」と誇った。



中央会婦人部の皆さん

# 竹島展示「極めて遺憾」

## 四世ビザ「改善を真摯に検討」

### 尾身外務政務官が言及

日本の外務大臣政務官の尾身朝子衆議院議員(自由民主党)が来伯して21日にイビラプエラ公園の開拓先没者慰霊碑に参拝した際、聖市の韓国文化院の「竹島」展示や、日系社会で要件緩和を求め、声が上がっている日系四世受入れ制度(以下四世ビザ)について尋ねてみた。



イビラプエラ公園の開拓先没者慰霊碑前で記念撮影(中央が尾身氏)

韓国の現代文化を発信(竹島の韓国名)は韓国政府の広報施設「韓領土である」という内容の展示が行われている。今後は追加的な申し入れを含め、適切に対応していくとした。

「今後展示が続けられた場合、政府としてどう対応する予定か」という質問に対し、尾身氏は「歴史的事実としても国際法上でも竹島は日本固有の領土で、展示の内容を受け入れることはできない。極めて遺憾であり、強く抗議を行っている。今後展示が続けられた場合には、追加的な申し入れを含め、適切に対応していくとした。」

「美と和」を掲げ、生け花の美しさと会員の親睦を大事にしている同支部。今年には「令和」をテーマに、10月12日午後7時半に、開会式が行われる。案内のため来社した河村支部長、小川雅子副支

「美と和」を掲げ、生け花の美しさと会員の親睦を大事にしている同支部。今年には「令和」をテーマに、10月12日午後7時半に、開会式が行われる。案内のため来社した河村支部長、小川雅子副支

「美と和」を掲げ、生け花の美しさと会員の親睦を大事にしている同支部。今年には「令和」をテーマに、10月12日午後7時半に、開会式が行われる。案内のため来社した河村支部長、小川雅子副支

# 「海外在住の日本人」に 対するジャパ・レール・ パス利用資格再考のお願い

現在、JRグループに年々で日本国外での販売による「ジャパ・レール・パス」の利用資格に「期間が終了し、引き換え期間が連続して10年以上」の海外在住のブラジル人が含まれている。この項目は2020年(2016年12月)に、この移住の歴史は現在

「海外在住の日本人」に「対するジャパ・レール・パス利用資格再考のお願い」

「海外在住の日本人」に「対するジャパ・レール・パス利用資格再考のお願い」

「海外在住の日本人」に「対するジャパ・レール・パス利用資格再考のお願い」

「海外在住の日本人」に「対するジャパ・レール・パス利用資格再考のお願い」

# 本荘追分大会が3月1日 優勝者は日本全国大会に出場

ブラジル本荘追分大会(川合昭会長)は「第5回本荘追分ブラジル大会」を3月1日(日)午前9時から、聖市ビラ・マリアナ区のブラジ

「美と和」を掲げ、生け花の美しさと会員の親睦を大事にしている同支部。今年には「令和」をテーマに、10月12日午後7時半に、開会式が行われる。案内のため来社した河村支部長、小川雅子副支

ニッケイ新聞 (11) 3340-6060  
【営業時間】  
月曜～金曜日：祝日を除く 午前9時～午後4時  
01510-000・Rua da Glória, 332  
Liberdade - São Paulo - SP  
購読 = nikkeyshimbun@yahoo.com.br  
購読 = anuncio@nikkeyshimbun.jp

kenko hirose  
健康食品  
プロポリス・アガリクス専門店  
日本への発送もしております。  
Rua Barão de Iguape, 208 - Liberdade - São Paulo  
(パロン・デ・イグアッペ街とガルボン・ブエノ街の角)  
Tel.: (11) 3271-5608・Fax: (11) 3271-5716  
E-mail: kenkohirose@uol.com.br

VIAÇÃO GARCIA  
Diminuindo Distâncias. Aproximando Pessoas.  
LONDRINA / SÃO PAULO  
SÃO PAULO / LONDRINA  
MARINGÁ / SÃO PAULO  
SÃO PAULO / MARINGÁ  
INFORMAÇÕES : 0800 400 70 90  
www.viacaogarcia.com.br

沖縄県人会より寄付のお願い  
首里城再建のためにご協力を！  
Campanha em Pro da Reconstrução do Castelo de Shuri  
(Símbolo da província e patrimônio mundial da UNESCO)  
DOAÇÕES até o dia 10 FEV 2020  
Formas de Doação:  
- Pagamento no Escritório da Assoc. Okinawa Kenjin do Brasil  
End.: R. Tomás de Lima, 72 - Liberdade São Paulo - SP CEP: 01513-010  
TEL: (11) 3106-8823  
- Ou através de depósito, conf. dados bancários ao lado →  
振込は下記口座まで。  
県人会事務局でも受け付けております。  
Banco do Brasil  
Ag:1196-7 C/C:46.457-0  
Assoc. Okinawa Kenjin do Brasil  
CNPJ: 62.270.434/0001-69

故 田中慎二画文集 アンデスの風  
人文研、ニッケイ新聞編集部にて販売中！  
移住生活の中から生まれ来た芸術性の香り高い絵画や、旅行記にも繋がるスケッチ風の作品。古代文明への憧憬、ブラジルの歴史や風俗に思いを馳せる風物詩的な絵画。日系社会の歴史を想起させるイラスト、装丁、戯画、風刺画、さらにはそれらを繋ぐエッセイなど、様々な形を持った多彩な作品が満載。  
【問い合わせ】  
■ブラジル日本移民資料館 (文協ビル3階、電話 11-3209-5465)  
■ニッケイ新聞編集部 (R. da Glória, 332 - Mezanino. 電話 11-3340-6060 音声の流れたら3番)

**MARUITI**  
TONKATSU YAKISSOBA  
www.maruiti.com.br

**TUNIBRATRAVEL 70**  
Consulte nossos SUPER descontos  
Viagens para o Japão Desde 1949  
(11) 3346-8200 www.tunibra.com.br  
Pça da Liberdade, 170 - Liberdade - São Paulo

# 桐蔭学園が2度目の優勝

## 高校ラグビー 決勝



御所実を破り優勝し、記念写真に納まる桐蔭学園フィフティーン＝東大阪府花園（共同）

# 後半は別チーム 完璧な負け試合から頂点へ

勝を果した。初の単独優勝。桐蔭学園は9大会ぶりの全国制覇。桐蔭学園は昨年の選抜大会、7人制と合わせて「3冠」を達成した。御所実が4度目の決勝でも頂点に届かなかった。前大会準優勝の桐蔭学園は前半を3-14で折り返した。後半にロケットの青木、FB秋浜の連続トライで逆転。SO伊藤のドロップゴールなどで突き放した。昨年4月の選抜大会決勝で下した御所実の攻撃を無得点に抑え込んだ。

格別の景色だった。第90回大会で東福岡と優勝を分け合ってから、3度も決勝で涙をのんだ桐蔭学園。前半の劣勢がうき返した。上り詰めた2度目の頂点は、堂々たる単独優勝。藤原監督は「ノサイドの笛に、いろいろ

【共同】ラグビーの第99回全国高校大会最終日は7日、大阪府東大阪市の花園ラグビー場で決勝が行われ、ともにA

# レッズが秋山と契約発表

## 西武からFA、3年23億

【シニナティ共同】米大リーグ、レッズが6日、プロ野球西武から海外フリーエージェント権を行使した秋山翔吾外野手（31）と3年総額2億7千万ドル（約22億7千万円）で契約したと発表した。1年目が600万ドル、2年目が700万ドル、3年目が800万ドル。背番号は4。入団記者会見は8日午前10時（日本時間9日午前0時）から本拠地シニナティで行われる。

レッズはウインターミーティング中にカブス、ダイヤモンドバックスとともに面談した球団とみられ、昨年末に合意が伝えられていた。編成部長は「数年間の調査してきた。打席での姿勢も外野守備も評価している。チームのニーズをうまく補ってくれると思う」と談話を発表した。前年のレッドストッキングスとして1869年に誕生したレッズはメ

ジャイアンツ30球団で唯一、日本選手がプレーしていない。昨季途中からは田沢純一投手がマイナー契約を結ぶ。ダルビッシュ有投手が所属するカブスと同日、昨季は75勝87敗で4位と低迷した。秋山は神奈川・横浜創成館高校から入団を経て2011年にドラフト3位で西武入り。15年に216安打でシーズン最多のプロ野球記録を樹立し、17年には首位打者

【共同】大相撲の白鵬、鶴竜の両横綱が7日、東京・明治神宮で新春恒例の奉納土俵入りを行った。雨のため、通常の参拝客が入場できない社殿内での珍しい土俵入りとなったが、初詣に集まった人たちは遠巻きに一ツ一つの所作を見守った。初場所（12月初日・両国国技館）で2場所連続44度目の優勝を狙う白鵬が先に不知火型を披露した。2015年にシニナティ216安打のプロ野球記録をつくり、通算1405安打を積み上げ、満を持して海を渡る。3年続けて20本塁打をクリアしているが、米大リーグ、マリナーズなどで活躍したイチローやメジャー7球団でプレーした青木（ヤクルト）と同じように打率の高さが売りで、メジャーで実績を残してきた巧打者タイプの外野手だ。

【共同】巨人の丸佳浩外野手（写真）が6日、川崎市のジャイアンツ球場で日本一への強い思いを語った。広島から巨人に移籍した昨季はリーグ制覇に貢献したが、日本シリーズは不振で個人として4年連続で日本シリーズに敗退。「何とか日本一になりたい。特に昨季は自分の役割が果たせなかったと雪辱を期した。昨年11月の国際大会「プレミア12」では日本代表に緊急招集されて優勝の輪に加わった。東京五輪出場にも意欲を示している。なかなか参加できることもない。これまでテレビの中でこの不思議な感じが、やることをやっただけで選ばれるように」と言葉に力を込めた。練習ではタッシュやマシン打撃などで精力的に汗を流し、「2月1日にスパイクを履いて、すべての動きができるようにしたい」とキャンプインを見据えた。

【共同】大相撲の白鵬、鶴竜の両横綱が7日、東京・明治神宮で新春恒例の奉納土俵入りを行った。雨のため、通常の参拝客が入場できない社殿内での珍しい土俵入りとなったが、初詣に集まった人たちは遠巻きに一ツ一つの所作を見守った。初場所（12月初日・両国国技館）で2場所連続44度目の優勝を狙う白鵬が先に不知火型を披露した。2015年にシニナティ216安打のプロ野球記録をつくり、通算1405安打を積み上げ、満を持して海を渡る。3年続けて20本塁打をクリアしているが、米大リーグ、マリナーズなどで活躍したイチローやメジャー7球団でプレーした青木（ヤクルト）と同じように打率の高さが売りで、メジャーで実績を残してきた巧打者タイプの外野手だ。

**JORNAL NIKKEI SHIMBUN**  
EDITORA JORNALÍSTICA UNIÃO NIKKEI LTDA.  
Rua da Glória, 332 - Liberdade  
CEP 01510-000 - São Paulo - SP  
Telefone: (11) 3340-6060  
Fax: (11) 3341-6476  
Site: www.nikkeishimbun.jp  
Facebook: www.facebook.com/nikkeishimbun

**Diretor Presidente:** Raul M. Takaki  
**Jornalista Responsável:** Takao Miyagui-MT 15.167-SP  
**Redator:** Masayuki Fukasawa

記事に関するご意見 **Redação:** redacao@nikkeishimbun.jp  
配達・購読契約に関する連絡 **Assinatura:** nikkeishimbun@yahoo.com.br  
広告に関する連絡・問い合わせ **Publicidade:** anuncio@nikkeishimbun.jp

**Periodicidade:** Terça-feira à Sábado  
**Preço Assinatura:** R\$ 840,00(Anual) / R\$ 450,00(Semestral)  
**Assinatura Digital (PDF):** R\$ 330,00(Anual) / R\$ 170,00(Semestral)

**★日帰りバス旅行・日本語添乗員同行★**

**ホッパ農園他 (モジ・タス・ケルゼスSP)**

出発: 1月18日 (土)

- ⇒ マイクロバスでの移動 (最低参加者 24人)
- ⇒ ホッパ農園訪問 (季節の果物、ライチ)
- ⇒ Jardim dos Vagalumes 農園訪問 (朝食、農園散策、キャッチ&リリースの釣り池)

\* 果物は天気や気温によって熟れ具合が変わります。

【出発】 7:30、リベルダーデ駅  
【帰着予定】 17:30

1人 R\$ 215,00  
4~10才 R\$ 165,00

**PASSAGENS AÉREAS PARA O JAPÃO**  
**CONSULTE-NOS**  
VISTO/KOSSEKI/RAIL PASS PROVIDENCIAMOS PARA VOCÊ

**SERVICE GLOBAL TURISMO**  
www.serviceglobal.com.br  
INFORMAÇÕES E RESERVAS  
(11) 3271-3189 (日本語対応)  
(11) 3207-6433

R. Galvão Bueno, 33 - cj 71 - Liberdade - São Paulo - SP | E-mail: atendimento@serviceglobal.com.br